

# *Editorial*

En esta ocasión, en la sección de medicina de la revista se publica una amplia revisión sobre una serie de materias quirúrgicas, cuya nómina es la siguiente: Cirugía laparoscópica en el cáncer gástrico; El diagnóstico actual de la apendicitis aguda; Divertículo de Zenker; Evaluación del riesgo cardiovascular en pacientes sometidos a cirugía mayor no cardíaca, Hemangioma hepático; Manejo endoscópico de las estenosis esofágicas benignas; Prevención de enfermedad tromboembólica en el paciente quirúrgico; Perforación esofágica; Prevención y tratamiento de la infección de la herida operatoria; Situación actual de la litiasis biliar en Chile; Técnicas actuales de apendicectomía; Técnicas actuales para el drenaje de colecciones intraabdominales; Tratamiento quirúrgico del cáncer de páncreas; Vólvulo del ciego; Tricofitos bezoares del tubo digestivo y, finalmente, Tumores retroperitoneales.

En la sección de humanidades y bioética nos acompaña un amplio elenco internacional, que va de España a la Argentina, pasando por México. En primer lugar, una reflexión sobre un tema inagotable: los modos de enriquecer la medicina con las humanidades. A continuación, una exposición sobre la forma de tratar a los enemigos, asunto que sólo puede brotar en el seno de un Estado que está al límite de ser fallido y caer en el abismo. Lo sigue una exposición sobre Álvaro Cunqueiro, un gran poeta español, gallego para más señas, injustamente olvidado en la América Latina. Los temas pedagógicos están expuestos en el siguiente trabajo sobre las competencias profesionales en la asignatura de bioética, concretamente en México. Finalmente, un artículo basado en la hemeroteca, que refleja el tratamiento recibido por el asunto de la pedofilia en el periodismo del presente.

*Omar Fernando Becerra Partida*

En esta ocasión los estudiantes se han despercudido, y se han puesto a escribir. Cierran entonces este número con tres trabajos: la atención de enfermería ante la enfermedad el Parkinson visto desde un enfoque bioético; una aproximación a la pérdida de valores humanistas en la relación médico-paciente, y la clonación en México.

***EL EDITOR***